INFOCENTRO EL ARENAL - EL ARENAL



El Infocentro El Arenal es una institución perteneciente al MINTEL que forma parte del proyecto de Infocentros comunitarios promulgado por el gobierno en donde usted puede ser capacitado dentro del área tecnológica y emprendimientos, la finalidad de este Infocentro es acercar a la ciudadanía a las tecnologías de la información y comunicación especialmente aquellas personas que no tienen los medios necesarios, logrando, de esta manera, reducir el analfabetismo digital.



EL MEJOR LUGAR PARA DISFRUTAR EN FAMILIA

La parroquia El Arenal Su población está integrada por 1220 habitantes, limita al norte con Ciano, al sur con Mercadillo, al este con Vicentino y al oeste con Alamor, teniendo una altura sobre el nivel del mar de 820 metros (en el centro parroquial) integran los barrios Arenal como cabecera parroquial, Amarillos, La Tinta, Gramalotes, Colorado Nuevo, Colorado Viejo, Las Vegas, Guayacán y Curiachillo.

Es la parroquia que más impulsa la cultura a través de La Agrupación de Arte y Cultura "Nuevo Amanecer", que fue fundada como tal el 15 de junio del 2000.

Datos relevantes

Los arenalenses comunidad de agricultores que en sus inicios; vivían de la siembra de maíz, caña de azúcar y crianza de animales menores, comercializaban con el Perú en trueque y llevando especialmente la panela, manteca de chancho y trayendo kerex, telas, aceite y principalmente la sal, entre otros.

En la actualidad su actividad principal es la agricultura con el cultivo del café, caña y la ganadería: su visión es trabajar incasablemente para lograr el apoyo de los diferentes entes de desarrollo la instalación de talleres y fomentar la empresa especialmente en artesanías.

La parroquia el Arenal se encuentra ubicada geográficamente en el centro del cantón Puyango, tiene una extensión aproximada de 64 Km2 y una temperatura promedio de 22 grados centígrados.

Se dice que el Arenal, primero se llamó Sambumba nombre que se debía a la existencia de un árbol muy grande: luego sus primeros pobladores cuando era todavía un barrio decidieron llamar a este barrio como El Arenal, debido a que la quebrada de este barrio, en el tiempo de invierno ajuntaba o reunía gran cantidad de arena, la cual era utilizada para la realización de todas sus casas.

Sus habitantes inicialmente vivían en habitaciones de trapa, bareque, caña guadua y adobe, muy dispersos siendo conocido mediante varios nombres a través del tiempo: Vegas, Chorreras, El Papayo, Sanbumba, San Isidro y Arenal.

El asentamiento más importante se da cuando en 1958-1959 por disposición del Rvdo. Sacerdote Dr. Segundo Zapata, autoriza a los moradores se construya una iglesia en el lugar venciendo varios obstáculos, pero el apoyo oportuno del Sr. Enrique Orellana mas quien era presidente del Municipio de Puyango, que facilito la realización del terraplén y la construcción de la carretera Arenal-Alamor por el sitio El Colorado iniciándose el desarrollo en este sector.

Paralelamente a la construcción de la Iglesia se construyen casas de adobe y bareque que existen hasta la actualidad, iniciándose así una nueva población

ACTIVIDADES RECREATIVAS



La práctica de diferentes juegos deportivos le permiten distraer su mente en la diferentes canchas deportivas de la parroquia se practica el básquet boli, el voleibol, y el indor fútbol.

La natación en las diferentes lagunas del sector con cálidas aguas es otra actividad que harán que usted dese quedarse en la parroquia.

La pesca especialmente de peces como el lifo y la tilapia o mojarra es una actividad muy practicada en el sector.

Camping es otra actividad que se puede realizar en el balneario Las Aguas Sulfurosas ya que cuenta con espacios verdes y pequeñas cabañas para que los visitantes puedan asistir con su familia o amigos.

Si lo que usted busca es conocer más al sector se le recomienda caminar por los terrenos de las Agua Sulfurosas El Arenal, donde va a poder conocer la diversidad de plantas y animales del sector.

Si llega a este lugar y realiza todas estas actividades de seguro va a regresar e incluso se va querer quedar en él.

COMO LLEGAR

Si usted se encuentra en Alamor – Puyango es muy fácil en bus le tomara 50 minutos, y si viaja en taxi o en transporte privado 30 minutos.

AGENDAS CULTURALES



EVENTOS DEPORTIVOS

2 de agosto: encuentros deportivos cuidadela Nueva Esperanza

3de agosto: encuentros deportivos canchas deportivas Arenal.

4 de noviembre: encuentros deportivos canchas deportivas Arenal.

EVENTOS CULTURALES

15 de julio: presentaciones artísticas y culturales iglesia de la parroquia.

31 de julio: presentaciones artísticas y culturales centro de la parroquia.

2 de agosto: exposición casa abierta ciudadela Nueva Esperanza.

FIESTAS LOCALES

15 de julio: fiesta en honor a la Virgen del Cisne.

1-3 de agosto: fiestas parroqiales.

4 de noviembre fiesta en honor a la Virgen Dolorosa.

ARTE Y CULTURA

RUTA DE LA IGLESIA

Se encuentra ubicada en el centro de la parroquia frente al parque central.

Forma parte del arte y cultura más importantes de la parroquia.

Fue construida en 1958-1959 por disposición del Rvdo. Sacerdote Dr. Segundo Zapata, quien autorizó a los moradores se construya una iglesia en el lugar con el apoyo del Sr. Enrique Orellana quien era presidente del Municipio de Puyango, que facilito la realización del terraplén y la construcción de la carretera Arenal-Alamor por el sitio El Colorado.

ARTESANÌAS



El bambú es la materia prima más importante de la parroquia para la realización de utensilios y adornos.

PROCESO DE TRANFORMACION.

Los miembros de la microempresa cortan el bambú y con maquinaria apropiada realizan su transformación.

PRODUCTOS QUE SE PUEDEN HACER CON EL BAMBÚ:

-JARROS

-ADORNOS DECORATIVOS

ALOJAMIENTO

Si su deseo es quedarse en la parroquia El Arenal puede contratar una posada.

También puede viajar a la cuidad de Alamor en donde le pueden ofrecer servicio de hotel.

Hotel Sol de Jozue

Dirección: Calle 10 de Agosto y Sucre edificio color verde segundo piso.

Hotel Los Angeles.

Dirección: Calle Josè Miguel Zarate y Rìo Amazonas, edificio color gris segundo piso.

GASTRONOMÌA



El Arenal es un lugar hermoso y tranquilo, en la mañanas no se ve mucha gente pero en horas de la tarde y noche los moradores visitan el sector para degustar de los deliciosos estofados de pollo que van acompañados de arroz, menestra, humitas y siempre alguna ensalada.

Algo que atrae a mucha gente al sector son los deliciosos platos elaborados a base del chancho como: chanfainas de chancho criollo preparadas diariamente, fritadas, salchichas, entre otros.

Otras alternativas para escoger son las empanadas con café, , tamales a la parrilla, plátano asado con queso entre otros.

RESERVAS

PARQUE CENTRAL EL ARENAL

Es un espacio ubicado frente a la iglesia parroquial con espacios verdes y asientos que constituyen un espacio de descanso para moradores y viajantes.

BALNEARIO LAS AGUAS SULFUROSAS EL ARENAL

Este es un lugar muy acogedor al cual se le atribuyen funciones curativas con sus aguas sulfurosas, cuenta con espacios verdes o zonas de camping, una laguna para natación, un puente colgante y un mini bosque en el cual se puede observar especies de plantas y animales únicos del sector.

LAGUNA EL JORUPE



En este lugar se encuentra una laguna para natación rodeada de espacios verdes en los cuales hay diferentes especies de animales y plantas.

UBICACIÓN

Parque: Centro de la parrogia.

Balneario Las Aguas Sulfurosas El Arenal: vía Alamor , entrada en la Y a la parroquia Ciano.

Laguna el Jorupe: a tres minutos del centro de la parroquia via al cementerio.

PRODUCTOS DE LA ZONA

En la parroquia usted puede encontrar diversidad de frutas como:

Cacao amarillo, Cacao colorado, guabas, mangos blancos, mangos manzanos, tumbo o badea, zapotes, maíz.

OTROS SITIOS CERCANOS QUE TE PUEDEN INTERESAR



Si deseas conocer más lugares turísticos cercanos a este sector te sugerimos visitar otros sitios que te pueden brindar información.

INFOCENTROS MÁS CERCANOS:

EL LIMO

CHAQUINAL

POZUL

SERVICIOS VARIOS

TRANSPORTE

Si visita El Arenal puede usar el transporte de su agrado (motos, bicicletas, carros)

El servicio de trasporte público (TRANS ALAMOR) llega al lugar tres veces al día desde la cuidad de Alamor cabecera cantonal de Puyango:

En la mañana (6:50 AM) hora de llegada, (7:00 AM) hora de salida.

Al medio día (12:20 PM) hora de llegada (13:00 PM) hora de salida.

En la tarde (16:50 PM) hora de llegada (17:00 PM) hora de salida.

Y si usted necesita servicio de transporte fuera de este horario puede encontrar a persona de transporte privado que lo pueden llevar a donde usted desee para lo cual puede pedir sus contactos a cualquier ciudadano de la parroquia

CAJEROS/ BANCO DEL BARRIO

En la parroquia El Arenal se cuenta con el servicio del banco del barrio o banco Guayaquil, en el cual se puede realizar transferencias de dinero, así como el pago de servicios básicos y el cobro del bono de desarrollo humano.

Se encuentra ubicado a una cuadra del Infocentro El Arenal, con un letrero en la parte posterior que lo identifica.

SUBCENTRO DE SALUD

Este es uno de los lugares imprescindibles de la parroquia. Se encuentra ubicado a tres minutos del Infocentro El Arenal, vía Alamor.

SUPERMERCADOS / TIENDAS

La parroquia cuenta con dos tiendas y un comercial en el centro de la parroquia en los cuales usted puede encontrar todo tipo de víveres, así mismo le ofrecen servicio de librería.

Si usted se encuentra viajando por la vía Alamor también se puede encontrar con un comercial y una tienda de víveres ubicados a cinco minutos del centro de la parroquia.

RESTAURANTES

En El Arenal puede encontrar un restaurante ubicado a la siguiente cuadra del Infocentro en el cual con mucha amabilidad y cariño le sirven todo tipo de platos típicos el sector.